

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México Octubre 2023

**“Consul...tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

GRITO DE INDEPENDENCIA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El presidente de la República Andrés Manuel López Obrador encabezó la ceremonia del CCXIII Aniversario del Grito de Independencia de México desde el balcón principal del Palacio Nacional, donde incluyó a los hermanos migrantes y el amor en la tradicional arenga.

Acompañado de su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, se dió inicio a la ceremonia cívica ante miles de personas reunidas en el Zócalo de la Ciudad de México.

El Grito de Independencia constituye un homenaje colectivo a los héroes que nos dieron Patria y Libertad, y una oportunidad para reflexionar sobre la trascendencia de los valores que defendieron y poderlos transmitir a nuestras generaciones presentes y futuras.



El presidente honró a los hombres y mujeres que lucharon por nuestra nación dedicando parte de la arenga libertaria a los héroes anónimos y destacando los valores de libertad, justicia, igualdad, democracia, honestidad, soberanía, fraternidad y amor al prójimo.

El mandatario mexicano ondeó el Lábaro Patrio que recibió de la escolta de cadetes del Heroico Colegio Militar, al mismo tiempo que resonaron las campanas de Palacio Nacional.

Posteriormente, la comitiva oficial apreció desde el balcón, la pirotecnia que iluminó el



Fuente: Presidencia de la República

En los escenarios instalados en la Plaza de la Constitución, disfrutaron más de cuatro horas de música a cargo de Grupo Frontera e integrantes de los Semilleros Creativos.

Alrededor de 850 niñas, niños y jóvenes inscritos en la iniciativa de la Secretaría de Cultura enaltecieron la riqueza cultural y artística de diferentes regiones del país durante el espectáculo en 25 actos escénicos.

Entre los invitados a la ceremonia estuvieron la secretaria de Gobernación Luisa María Alcalde, el secretario de Marina Rafael Ojeda, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, y otros integrantes de su gabinete, junto con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México Martí Batres.



CONTENIDO

Grito de Independencia del Presidente de la República.	1
Grito de Independencia Cónsul General de México en Toronto.	2
Izamiento de la Bandera en la Alcaldía de Toronto.	2
Izamiento de la Bandera en la Asamblea Legislativa.	3
Las Cataratas del Niágara	3
Celebración en Winnipeg, Manitoba	3
II Semana de Derechos laborales	4
Estreno en el TIFF “Valentina o la Serenidad”	4
Entrevista a mexicanos: Melissa Lowry	5
Próximos Eventos	6

FIESTAS PATRIAS 2023

GRITO DE INDEPENDENCIA DEL CÓNSUL GENERAL DE MÉXICO EN TORONTO

Con motivo del CCXIII Aniversario del Inicio de la Independencia, el Consulado General estuvo al frente de la tradicional ceremonia cívica del “Grito de Independencia” en la Plaza Nathan Phillips de Toronto, el sábado 16 de septiembre.

En el marco de este evento se realizó una verbena Popular convocada por el Comité de Organización de las Fiesta Patrias, ahora llamado “Mexican Day Toronto”. El programa cultural y artístico ofrecido precedió a la tradicional ceremonia de “El Grito de Independencia” e incluyó talleres infantiles, concursos de baile y de trajes típicos y rifas de boletos para viajar a México.

A lo largo y ancho de la emblemática plaza de la ciudad de Toronto *Nathan Phillips Square*, que es la plaza pública más grande Canadá, se montaron tiendas de artesanías y objetos típicos mexicanos, además de restaurantes con platillos regionales.



Entre las presentaciones artísticas resaltaron las de Los Grandes del Norte, el Mariachi México Amigo y la alegre presentación del Ballet Folklórico Puro México. Adicionalmente, se contó con la participación de Viva México Mariachi, la Banda de Saúl Torres y el Ballet Folklórico León Mitoti.

El Consulado General montó un pabellón de información para brindar información a los mexicanos de nuevo ingreso en la circunscripción, los trabajadores agrícolas temporales, los estudiantes y, en general, a las comunidades mexicanas asentadas en Ontario.

Ante la presencia de más de 8,000 personas la ceremonia oficial comenzó a las siete de la tarde con la entrega del Lábaro Patrio al Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo, seguida de la tradicional arenga y la entonación del Himno Nacional con gran fervor por todos los nacionales presentes en el acto cívico.



CEREMONIA DE IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ALCALDÍA DE TORONTO

El Izamiento de Bandera en la Alcaldía de Toronto constituye un acto tradicional para los países que representan una migración importante en la zona metropolitana de la ciudad y que contribuye al crecimiento económico local y enriquecimiento cultural.

El sábado 16 de septiembre se llevó a cabo el izamiento del Lábaro Patrio en la magna plaza Nathan Phillips, frente a la alcaldía de la ciudad de Toronto. Al inicio de la ceremonia, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo recordó los ideales que dieron lugar al movimiento de insurgencia y al nacimiento de una nación independiente.

Se hizo igualmente énfasis en que los mexicanos celebramos con orgullo a los héroes que nos dieron Patria y Libertad y que somos conscientes en que un pueblo que honra su memoria histórica dentro y fuera del territorio nacional, es un pueblo que es capaz también de ejercer plenamente su soberanía.



FIESTAS PATRIAS 2023

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA



El viernes 15 de septiembre, se efectuó la ceremonia de izamiento del Lábaro Patrio en la Asamblea Legislativa.

En el marco del izamiento de la bandera, la miembro del parlamento federal Julie Dzerowicz (Partido Liberal PL, Davenport), emitió un entrañable mensaje mostrando las contribuciones de las comunidades mexicanas a la diversidad de Ontario, así como un agradecimiento a México por el envío de bomberos para apoyar los esfuerzos de combate a los incendios forestales en Canadá.

La primera vicepresidenta de la Asamblea Legislativa Bhutila Karpoche (Partido Neo Demócrata NDP, Parkdale-High Park) y la ministra provincial de Infraestructura Kinga Surma (Partido Conservador Progresista PC, Etobicoke-Centre), emitieron cariñosos mensajes de felicitación. De igual manera, el miembro Parlamentario

Provincial MPP Sheref Sabawy (PC, Mississauga-Erin Mills) leyó un mensaje del Premier Doug Ford. El evento fue amenizado por el Mariachi "México Amigo", interpretando música tradicional y alusiva a las Fiestas Patrias.

LAS CATARATAS DEL NIAGARA SE ILUMINAN CON LOS COLORES PATRIOS

El sábado 9 de septiembre y en colaboración con nuestra Embajada en Ottawa, se atendió el comienzo de las conmemoraciones de las fiestas patrias en la provincia de Ontario, con la iluminación con los colores de nuestro Lábaro Patrio de las cataratas del Niágara en la zona noreste de Norteamérica, entre Canadá y Estados Unidos.

La inigualable iluminación de dos de las tres cascadas se vio acompañada de un espectáculo de fuegos pirotécnicos que resaltaron al filo de las diez de la noche la majestuosidad del sitio natural fronterizo con Estados Unidos, ante una presencia estimada de más de 5,000 personas.

Las cataratas del Niágara fueron alumbradas como parte de las celebraciones del Mes Patrio de México en la circunscripción, contando con la participación del Ballet Folklórico Aztlán y demás presentaciones artísticas, bailes y música mexicana.



CELEBRACIONES EN WINNIPEG, MANITOBA



La comunidad organizada de mexicanos en Winnipeg en la provincia de Manitoba, a través de la Asociación Mex Y Can, celebró con gran entusiasmo una cena de gala el 16 de septiembre con motivo del del CCXIII Aniversario del Inicio de la Independencia. El evento marcó además dos décadas de la fundación de la Asociación.

El público invitado disfrutó de magníficas actuaciones artísticas que realzaron la riqueza de nuestras tradiciones culturales. Entre los invitados, destacó James Downey -ex Cónsul Honorario de México en Winnipeg, la Mesa Directiva de Mex Y Can

La noche fue un testimonio conmovedor de la unidad y del espíritu festivo que prevalecen en la comunidad Mex Y Can en Manitoba.

ASUNTOS COMUNITARIOS Y CONSULARES

II SEMANA DE DERECHOS LABORALES



La segunda edición de la Semana de Derechos Laborales en Toronto se llevó a cabo del 5 al 10 de septiembre de 2023 en las modalidades presencial y virtual.

Durante esta jornada se contó con la participación de representantes de los Ministerios de Trabajo y Agricultura de Ontario, la Organización de Oficiales de Policía Latinos CALPO, organizaciones de derechos de los migrantes y la presencia del jefe de la Sección Consular de la Embajada de México en Ottawa.

Dentro de las actividades desarrolladas destaca el Seminario Virtual sobre el Programa de Servicios a Trabajadores Temporales (PTAT) en coordinación con Toronto Neighbourhood Organization (TNO), talleres en centros agrícolas donde participaron oficinas locales de Salud y Seguridad Ocupacional y de Estándares Laborales del Ministerio del Trabajo, Inmigración, Entrenamiento y Desarrollo Social de Ontario (MLITSD), una reunión de trabajo con la organización Policultural y un taller-conversatorio en línea con un asesor migratorio.

ESTRENO EN EL TIFF DE LA PELÍCULA “VALENTINA O LA SERENIDAD”

El 8 de septiembre, se celebró el estreno mundial de la película mexicana "Valentina o la Serenidad"/ "Valentina or the Serenity" en el marco del Festival Internacional de Cine de Toronto (TIFF). La película se presentó en mixteco y en español, estelarizada con el talento infantil de la comunidad mixteca de Villa Guadalupe Victoria, Oaxaca.

El estreno contó con la presencia de la directora Ángeles Cruz (ñuu savi) y el talentoso elenco de la película, entre ellas, la actriz infantil que estelariza la cinta Danahe Ahuja, y la coprotagonista Myriam Bravo.

La cinta narra la historia de Valentina, una niña de siete años, que, tras la muerte de su padre, se plantea un viaje que transita de la pérdida a la aceptación dolorosa de la muerte. La directora y el elenco fueron entrevistados por Silvia Méndez de "Ahora Canadá", donde hablaron sobre las conexiones entre la historia que aborda la película y sus experiencias más personales.



IV TORNEO DE FÚTBOL DE LA ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE NORFOLK



Las granjas de Ontario de la Asociación de Fútbol de Norfolk organizaron el cuarto torneo de fútbol entre granjas durante el mes de agosto, invitando a los trabajadores agrícolas temporales de los distintos países como Jamaica, Trinidad y Tobago y México. Simcoe, fue la sede de la competencia deportiva, donde además pudieron disfrutar de comida, música y un agradable ambiente entre los trabajadores temporales, los espectadores y organizadores.

La Asociación de Productores Asociación de Productores de Frutas y Hortalizas de Ontario (OFVGA), con el apoyo de Farm & Food Care Ontario (FFCO), asistieron para continuar el proyecto *More than a Migrant Worker*, lanzado desde 2021 y donde han entrevistado a más de 135 trabajadores que han compartido sus historias, obteniendo más de 130 mil visitas en su sitio web.

ENTREVISTA A MEXICANOS: MELISSA LOWRY



1. ¿Podrías describirnos la trayectoria de Melissa Lowry?

Soy originaria de Monterrey Nuevo León, llegué a Canadá a los 12 años con mis papas y hermano.

Como todos, pase una época un poco difícil ya que me costó adaptarme al idioma y cambio de cultura.

Para ayudarme un poco a adaptarme, mi mamá me ayudo a conocer jóvenes mexicanos y fue así como descubrí la danza folklórica en Toronto.

Después de graduarme de high school, ingresé a la universidad de York y Sheridan College donde estudié diseño gráfico.

Durante ese tiempo seguí con mi amor por la danza y mi cultura y con el apoyo de mis compañeros funde el ballet de danza folklórica Puro México en el 2003.

Desde entonces me he dedicado a seguir mi pasión por las artes visuales y mi cultura a través de varios proyectos con el apoyo de mi esposo y mis dos gemelos.

2. ¿Qué te llevó a mudarte de México a Toronto?

Como muchos, mis papas buscaban darnos una mejor calidad de vida y brindarnos más oportunidades.

3. ¿Cuáles son tus proyectos realizados en Canadá, y cuáles son los que tienes a futuro?

Después de graduarme de la universidad y trabajar por muchos años de diseñadora gráfica, decidí montar mi propio negocio ilustrando y haciendo artesanías y manualidades.

Fui viendo la necesidad de crear una comunidad de gente emprendedora, que al igual que yo buscaba encontrar y conectar con gente con las mismas metas.

Decidí realizar una serie de eventos enfocados a promocionar las artes manuales llamado "Makeology" y dado su éxito con la comunidad después de un año decidí organizar la primera conferencia en Canadá "Create: Now" enfocada en el desarrollo de estos artesanos, así como su negocio propio.



Ese mismo año la compañía editorial Page Street me brindó la oportunidad de escribir mi primer libro "Handmade Animal Dolls", un libro que describe paso a paso el proceso de cómo hacer muñecos diseñados por mí y que diseñé cuando mis hijos eran bebés.

También coso mi propia ropa y colaboré con varios artistas, fotógrafos y diseñadores locales promocionando su trabajo.

4. ¿Cuál ha sido la mayor diferencia cultural que has experimentado desde que llegaste?

Aunque llegué muy chica, tengo muchos recuerdos de mi país. Definitivamente se extraña la calidez de la gente, la comida, nuestra hermosa y vasta cultura.

Canadá es un país muy hermoso que te recibe con las puertas abiertas pero como México no hay dos. Toronto es conocido por su diversidad y Canadá respeta y celebra las culturas de todos los países.

Al haberme casado con un Canadiense he celebrado año con año costumbres muy bonitas, algunas parecidas a las mexicanas (a su manera); como pascua, thanksgiving y navidad.

Por medio de amistades propias y de mis hijos he tenido la oportunidad de conocer y aprender acerca de otras culturas.

También he tenido la oportunidad de participar en varios festivales por medio del Ballet Folklórico, hemos sido invitados a festivales culturales como el festival Panam donde he conocido otros países y su folklore.

5. ¿Qué consejo puedes ofrecer a otros mexicanos que están considerando mudarse aquí?

Es muy importante llegar con la mente abierta. Hay muchísimas diferencias entre los dos países y sin duda se extrañará México, pero también hay muchas cosas y oportunidades que Canadá nos brinda.

Como mexicanos es importante seguir con lo que nos caracteriza, nuestra disciplina de trabajo, nuestra capacidad para adaptarnos y esas ganas inmensas de progresar pero sin perder el respeto por el lugar donde nos encontramos.



PRÓXIMOS EVENTOS



AGENDA PARA MEXICANOS



ENTREGA DE KITS
Viernes 15: 11:00 a 20:00 hrs.
Sábado 14: 10:00 a 18:00 hrs.
Lugar: TCS Toronto Waterfront Marathon Expo at the Enercare Centre, Hall D

TROTE INTERNACIONAL 3K
Hora: 9:00 am
Lugar: Enercare Centre, Hall D





FOTO MEXICANOS
Hora: 5:00 pm
Lugar: Nathan Phillips Square

MEXICAN CHEER SITE
[Todas bienvenidas]
Hora: Desde las 8:00 am
Lugar: Lake Shore Blvd. W & York St.
[Como referencia es el 20K del 21K y 42K]





DÍA DE LA CARRERA
5K - 8:00 a.m.
Ontario Place - Lake Shore Blvd W and Ontario Dr.
21k y 42K - 8:45 a.m.
University Avenue between Queen and King St.



Si eres mexicana o mexicano y vives en el extranjero es importante que tramites o actualices tu Credencial para Votar porque:

- Te permitirá participar en el Proceso Electoral Federal 2024.
- Es parte de tu identidad como ciudadana o ciudadano mexicano.
- Es la llave para ejercer tus derechos político-electorales.

Tramítala en el consulado mandando un correo electrónico a:
documentaciontor02@sre.gov.mx





MI VOTO ES MI VOZ EN MÉXICO

Las citas son gratuitas y se hacen de manera personal e intransferible.



INE
Instituto Nacional Electoral



TSO Toronto Symphony Orchestra



BMO

Disney Pixar's *Coco* in Concert

Oct 6 & 7

Film with Live Orchestra

TSO.CA

Concerts at Roy Thomson Hall
For accessible seating, call 416.598.3375



ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:
<https://consulmex.sre.gov.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gov.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gov.mx/> o al Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:
www.sre.gov.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX
<https://embamex.sre.gov.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gov.mx/estadisticas

Consulta de trámites www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales :

 [Consulado General de México en Toronto](#)
[ConsulMexTor](#)

 [ConsulMexTor](#)

Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto

Atanacio Campos Miramontes
Cónsul de Asuntos Políticos, Comunidades y Medios.

Gilberto Bravo, PSPPI encargado de prensa

prensator@sre.gov.mx
Tel : (416) 368-2875 ext. 5238